

BOLETÍN INFORMATIVO

ASOCIACIÓN DE AMIGOS DEL CAMINO DE SANTIAGO DE LEÓN

FEBRERO 2003- Nº 36

"PULCHRA LEONINA"

APDO. 284 24080 LEÓN

Después de la asamblea y la salida del mes de enero que celebramos en el mismo fin de semana, parece que se hace largo el tiempo hasta la próxima salida de febrero.

Pero la Asociación abarca algunas actividades más. Hay un grupo de personas que ya están trabajando para preparar el Encuentro de Asociaciones. Otro que prepara las Jornadas Jacobeas.

También hemos seguido gestionando las obras del albergue, en el Ayuntamiento de León. Parece que ya han comenzado a planteárselo porque ya ha ido por allí un encargado para valorar los trabajos.

En Navidad el albergue se cerró. En vista de que las obras no acababan de llegar, en febrero, las Benedictinas han abierto el albergue.

Es muy importante la ayuda que los voluntarios de nuestra Asociación ofrecemos a las Benedictinas y a los Hospitaleros cuando los hay. Estamos intentando hacer unos turnos para ayudar en la acogida de los peregrinos por la tarde. Dependiendo del número de personas que se ofrezcan y del tiempo del que dispongan, organizaremos los turnos. Podríamos hacer dos turnos para las personas que no dispongan de toda la tarde (p.e. de 17:30 a 19:30 y de 19:30 a 21:30), o un día cada quince, si hay dos personas en el mismo día. Cuantos más seamos, a menos tocaremos.

Pero para eso, necesitamos saber lo más exactamente posible quienes os ofrecéis, qué día y cuánto tiempo. Podéis llevar un papel con estos datos y vuestro teléfono los lunes al alberque que estará Nabor, o dárselo a Sor Ana María o a Raquel lo antes posible.

Os pedimos un esfuerzo para ver si nos organizamos mejor cada año. Se trata de aprovechar el tiempo y el esfuerzo de la mejor manera y evitar que un día haya varias personas y otro día ninguna.

Intentaremos que sea una sola persona la que coordine los turnos para facilitar los posibles cambios.

También podemos tener una lista de reserva, con personas que si no se ofrecen periódicamente, sí lo pueden hacer en ocasiones esporádicas si las circunstancias lo requieren.

Seguro que entre todos los conseguimos.

A TODAS LAS ASOCIACIONES

En el encuentro de Asociaciones organizado por la de Burgos el 6 de octubre de 2002, nuestra Asociación adquirió el compromiso de organizar el próximo.

Para que todos vayáis haciendo hueco en la agenda, comunicamos que el próximo Encuentro será en **León el día 21 de setiembre**. Más adelante enviaremos el programa.

COMUNICADO ASOCIACIÓN "GALEGA"

La Asociación Galega do Camiño de Santiago nos ha pasado un comunicado en el que pide apoyo a la Costa da Morte con motivo del desastre del Prestige:

"Una forma de ayudar sería realizar acciones que fueran de utilidad práctica para el futuro de la comarca y desde nuestra condición de peregrinos jacobeos".

Han convocado unas jornadas de trabajo y limpieza para los días 8 y 9 de febrero. Para esta convocatoria ya no llegamos a tiempo (la inscripción se cerraba el 20 de enero). Por si hubiese otra convocatoria y alguien estuviera interesado o pudiera participar, indicamos a continuación los teléfonos a los que pueden llamar:

986 22 76 20 y **981 191470**

Así como las siguientes direcciones de correo electrónico:

iadimyl@ usc.es (Antón Pombo)

cchao @ edu.xunta.es (Constatino Chao)

kriera @ eresmas.com (José Antonio de la Riera)

Debido al "pésimo estado (o inexistencia) de puentes en la prolongación jacobea a Fisterra y Muxía" han abierto la cuenta corriente 2091-0000-35-3002095998 en Caixa Galicia, para todo aquel que quiera ayudar económicamente. Esta ayuda se dedicaría también a la construcción de un nuevo albergue en la Costa da Morte. Admiten publicidad para el número extra de la revista "Libredón" que intentan sacar "dedicado íntegramente a divulgar esta tragedia que está afectando de lleno a una de las rutas jacobeas más queridas de los peregrinos".

AYUDA CONTRA EL CHAPAPOTE

En "El Mundo – La Crónica de León", apareció el día 30 de enero la siguiente nota:

"La Junta asumirá a partir de febrero el envío de contingentes de voluntarios leoneses para colaborar en las tareas de limpieza de las costas gallegas. Las inscripciones que hasta el momento venía cursando el Ayuntamiento a través del Centro de Acción Voluntaria se realizarán a partir de ahora a través del teléfono:

900 120 121

De esta forma, igual que han hecho el resto de ayuntamientos de la Comunidad, León entra a formar parte del programa regional de apoyo a Galicia, consiguiendo la plena coordinación de envíos de voluntarios".

El día 3 de febrero, falleció José Isidro Prieto Díez, esposo de Argentina González Ordás. Argentina nos ha acompañado en varias ocasiones en las marchas y otros eventos. Desde la Asociación le enviamos nuestro más cariñoso recuerdo y le deseamos ánimo para seguir "el camino".

VIII Centenario del Tránsito de Santo Martino (1203 - 2003) en la Basílica de San Isidoro

En la colegiata de San Isidoro se encuentra el sepulcro, la mano incorrupta y los códices originales de las obras de Santo Martino de León, "el mejor escritor de España en el siglo XII", según don Antonio Viñayo.

Se ha declarado Año Santo desde el 12 de enero de 2003 al 12 de enero de 2004. El Vaticano ha concedido indulgencia plenaria para todos aquellos que asistan a las celebraciones en honor del Santo o que acudan devotamente en peregrinación a la basílica, con las condiciones habituales de confesión sacramental, comunión eucarística y oración por las intenciones de Su Santidad el Papa.

Santo Martino nació en León hacia el año 1130 (no se sabe la fecha exacta). Se educó en el monasterio de San Marcelo y pasados los años de la adolescencia ingresó allí como subdiácono.

Muy pronto empezaron sus numerosas peregrinaciones, primeramente a Santiago de Compostela luciendo hábito de peregrino (bordón, escarcela y calabaza). De León fue a San Salvador de Oviedo y desde allí hasta la tumba del Apóstol. Pocos detalles se conocen de esta peregrinación. Su primer biógrafo, Lucas de Tuy, no cuenta demasiado.

Peregrinó a continuación hasta Roma, donde vivió la Cuaresma del año 1154. De Roma se fue a Jerusalén, donde se detuvo dos años atendiendo a peregrinos enfermos. Continuó luego recorriendo diversos países, santuarios y lugares santos de todo el mundo conocido entonces.

Dejadas atrás las fuerzas de la juventud regresó a León, a su monasterio de San Marcelo, donde se ordenó como diácono y presbítero. Poco después este cenobio quedó secularizado y Santo Martino acudió entonces a San Isidoro donde vivía una congregación de canónigos regulares de San Agustín, la misma orden de San Marcelo. Allí vivió los muchos años que aún le quedaron de vida dedicado al estudio y a la oración, en una pequeña celda junto a la torre de la Basílica, que todavía se conserva.

En el año 1185 comenzó su obra, en dos volúmenes, dedicada a comentarios de las Sagradas Escrituras. En el siglo XII aparece en la historia como exégeta, teólogo y escritor.

Dejó este mundo el 12 de enero del año 1203 y su cuerpo fue enterrado en la capilla de la Santísima Trinidad, que él había mandado construir años atrás.

Las gentes leonesas siempre le consideraron santo y sintieron por él una gran devoción. En el año 1513 se trasladaron sus restos al altar donde se guardan en una arqueta de madera. Cuando abrieron el sepulcro se encontraron con que su mano derecha se encontraba entera y sana. Mano que se conserva en un hermoso relicario de plata dorada.







MARZO - EQUINOCCIO DE PRIMAVERA

La salida de marzo la haremos el sábado día 22. Será cultural, con un programa bastante completo. El objetivo es contemplar el llamado "milagro de la luz" que el pasado octubre no explicó el párroco de San Juan de Ortega. Para los que no estuvieron, diremos que en la Iglesia de San Juan de Ortega, cada equinoccio, al atardecer, el rayo de sol (si el tiempo lo permite) que entra por una de las ventanas ilumina en su recorrido el capitel de la Anunciación.

A continuación, asistiremos a un concierto organizado por la Asociación de Burgos. Los amigos de Burgos nos recomiendan llevar bastante ropa de abrigo porque en la iglesia suele hacer mucho frío.

Ya que estamos tan cerca de Atapuerca, hemos considerado que será interesante hacer una visita a este lugar. Comenzaremos la visita guiada en Ibeas de Juarros donde está el aula arqueológica Emiliano Aguirre para ir después a los yacimientos acompañados por el guía. El programa previsto será:

- Por la mañana visita a los yacimientos de Atapuerca y el aula arqueológica.
- A continuación comida en la Granja escuela de Arlanzón.
- Después de la comida nos trasladaremos a San Juan de Ortega.

Allí, en uno de los hitos del Camino de Santiago, pasaremos el resto de la tarde entre el famoso fenómeno y el prometido concierto.

Los billetes para esta salida se venderán el lunes 10 de marzo porque hay que avisar del número de personas que van a comer. Como siempre en las Carbajalas de 20:00 a 21:00.

ABRIL - CAMINO DE GIJÓN A COVADONGA

El 6 de abril haremos la primera etapa del Camino de Gijón a Covadonga. Será de Gijón a la Infiesta más o menos, de unos 22 Km aproximadamente. Los billetes se sacarán el 31 de marzo en las Carbajalas de 20:00 a 21:00.

CURSILLOS PARA NUEVOS HOSPITALEROS

Para el año 2003, se han programado 4 cursillos para nuevos hospitaleros a celebrar en los siguientes lugares y fechas:

7-9 de marzo en PONFERRADA (León).

28-30 de marzo en GRAÑÓN (La Rioja).

25-27 de abril en GRANADA

30 mayo - 1 junio en BOADILLA DEL MONTE (Madrid).

CURSILLOS PARA HOSPITALEROS VETERANOS

Atendiendo a la petición que se hizo en la última reunión de revisión se han programado algunos cursillos para hospitaleros veteranos que se celebrarán en las siguentes fechas:

21-23 de marzo en Eunate (Navarra). Estará dedicado a la oración desde la perspectiva personal y de cara a los peregrinos. Lo organiza Mariluz Melis.

23-25 de mayo en Güeñes (Vizcaya) estará dedicado al aprendizaje de los vendajes funcionales para ayudar a los peregrinos con esguinces y tendinitis. Lo impartirá Ibai Moler.